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Niederschrift 

Über die 1. Öffentliche Sitzung der Verbandsversammlung des Zweckverbandes 

„Anlegestelle Strucklahnungshörn“ am Freitag, den 04.08.2023 in den Räumen der NPDG 

am Tiefwasseranleger, Pellworm. 

Beginn der Sitzung: 11:46 Uhr 

Ende der Sitzung: 12:55Uhr 

Anwesend: 

1. Ruth Hartwig- Kruse, Nordstrandischmoor 

2. Gerd Asmussen, Nordstrand (stv. Mitglied) 

3. Sönke Thormählen, Nordstrand 

4. Malte Kruse, Elisabeth- Sophien- Koog (stv. Mitglied) 

5. Astrid Korth, Pellworm 

6. Sven Jensen, Pellworm 

7. Claudia Schluckebier, Pellworm (stv. Mitglied) 

8. Sven Frener, Pellworm (stv. Mitglied) 

9. Dr. Tordis Batscheider, Pellworm (stv. Mitglied) 

10. Dirk Peterssen, Pellworm 

11. Manuel Ohlsen, Ahrenviölfeld (stv. Mitglied) 

12. Dieter Binge, Mildstedt (stv. Mitglied) 

 

Entschuldigt fehlen: 

Außerdem sind anwesend: 

Jens Uwe Knudsen, NPDG 

Helmut Maart, Hafenmeister 

Patrick Popall, ehm. Mitglied 

Marike Krüger, Zweckverband, Protokollführerin 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch die Verbandsvorsteherin und Feststellung 

der Beschlussfähigkeit 

2. Feststellung der Tagesordnung 

a. Dringlichkeitsanträge 

b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner 

Tagesordnungspunkte 

3. Bericht der Verbandsvorsteherin 

4. Feststellung des Mitglieds, welches am längsten ununterbrochen der 

Verbandsversammlung angehört 

5. Wahl der Vorsitzenden/ des Vorsitzenden unter Leitung des Mitglieds, welches am 

längsten ununterbrochen der Verbandsversammlung angehört 

6. Ernennung und Vereidigung der neu gewählten Verbandsvorsteherin/ des neu 

gewählten Verbandsvorstehers 

7. Wahl der/ des 1. Stv. Vorsitzenden und der/ des 2. stv. Vorsitzenden der 

Verbandsversammlung 

8. Ernennung und Vereidigung der Stellvertreter durch die Vorsitzende/ den 

Vorsitzenden 
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9. Feststellung der Niederschrift über die 10. Sitzung der Verbandsvorsteherin am 

08.12.2022 

10. Verabschiedung von ausgeschiedenen Mitgliedern der Verbandsversammlung 

11. Anfragen aus der Verbandsversammlung 

 

Top 1: Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch die Verbandsvorsteherin und 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Verbandsvorsteherin Ruth Hartwig- Kruse eröffnet die Sitzung der Verbandsversammlung 

und begrüßt die Anwesenden. Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Einwände 

erhoben. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  

 

Top 2: Feststellung der Tagesordnung 

a. Dringlichkeitsanträge 

Es werden keine Ergänzungs- bzw. Dinglichkeitsanträge gestellt. 

b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner 

Tagesordnungspunkte 

Die Nicht- Öffentlichkeit zu einzelnen Tagesordnungspunkten ist nicht erforderlich, da 

keine Belange Einzelner in der Sitzung behandelt werden. 

 

Top 3: Bericht der Verbandsvorsteherin 

Verbandsvorsteherin Ruth Hartwig- Kruse berichtet aus den letzten fünf Jahren um alle 

Mitglieder, vor allem die Neuen, auf einen Stand zu bringen: 

- Es gibt eine neue Homepage des Zweckverbandes: zv-anlegestelle-

strucklahnungshoern.de auf der Homepage sind alle Niederschriften, die Satzung, 

Wirtschaftspläne etc. zu finden 

- Frühjahr 2022 durch den Sturm gab es ein großes Loch im Deckwerk, 

Reparaturkosten i.H.v. 119.000,00€  

- Auf Wunsch der NPDG wurde die die Abstellfläche am Hafen auf 400m² vergrößert 

- Im Frühjahr 2022 Fertigstellung „Schwienepier“ Baukosten 1.372.664,00€ - 

Förderung i.H.v. 800,000,00€ erhalten, Restsumme wurde finanziert 

- Geschäftsführung war lange Zeit krank, dadurch Wechsel Steuerbüro und 

Wirtschaftsprüfer 

- Neuer Steuerberater in Bredstedt bei Steuerbüro Petersen- Therolf 

- Ab April 2022 Marike Krüger Bürotätigkeiten wie Rechnung schreiben, 

Überweisungen, Dauerparkkarten etc. 

- Der Jahresabschluss 2021 ist beim Wirtschaftsprüfer zur Prüfung (Wirtschaftsprüfer 

ist Revision Nord in Hamburg) 

- Der Jahresabschluss 2022 ist noch im Steuerbüro in Bearbeitung 

- Wenn der Jahresabschluss 2022 fertig gestellt ist, kann der Wirtschaftsplan 

aufgestellt werden, bis dahin sind keine weiteren Investitionen geplant. Der 

Zweckverband muss positive Zahlen erwirtschaftlen, da Defizite nicht ausgeglichen 

werden 
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- Seit vier Jahren ist der Hochbau in Planung. Schwierigkeiten: Es liegt kein B-Plan 

vor. Das LKN wollte bis vor drei Wochen Deichbauwerke nur auf 25 Jahre 

genehmigen, jetzt wurde es auf 40 Jahre geändert. 

Es gibt viele Ideen für die Nutzung des Gebäudes, jedoch dürfen auch hier nicht die 

Kosten außer Acht gelassen werden. Zur nächsten Versammlung sollen die Kosten 

noch einmal neu zusammengestellt werden. 

Sven Frener merkt an, dass die Holztreppe morsch ist 

o Für den Übergang muss eine gute Lösung gefunden werden 

- Die Kostenschätzung für die Verbreitung des Durchlasses an der Schleuse, um mehr 

Platz zu bekommen, beläuft sich auf ca. 450.000€ Nachteil: Eine Saison könnte der 

Durchlass nur einspurig genutzt werden 

- Die Kostenschätzung für die Anschaffung eines Glasunterstand für die Fährgäste 

liegt bei ca. 40.000,00€ Problem: Sie würde am tiefsten Punkt des Hafens aufgestellt 

werden (Abbau bei Hochwasser) und die Fischer hätten Schwierigkeiten Ihre  Kutter 

festzumachen 

Anmerkung aus der Versammlung: Es soll ein Schild aufgestellt werden, dass auf 

den Unterstand bei den Adler Schiffen verweist. Helmut und Marike kümmern sich 

- Die Statistiken der Fahrgastzahlen weisen auf, dass die Zahlen für die Fähre nach 

Pellworm konstant sind, bei den Adler Schiffen sind die Zahlen etwas rückläufig 

- Der Parkplatz auf Nordstrand muss laufen, es ist eine gute Einnahmequelle für den 

Zweckverband 

 

Top 4: Feststellung des Mitglieds, welches am längsten ununterbrochen der 

Verbandsversammlung angehört 

Als längstes, ununterbrochenes Mitglied wird Sven Jensen festgestellt. Er übernimmt den 

Vorsitz der Verbandsversammlung.  

 

Top 5: Wahl der Vorsitzenden/ des Vorsitzenden unter Leitung des Mitglieds, welches 

am längsten ununterbrochen der Verbandsversammlung angehört 

Sven Jensen bittet um Wahlvorschläge. Aus der Verbandsversammlung wird Ruth Hartwig- 

Kruse vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Es wird auf eine geheime 

Abstimmung verzichtet. Ruth Hartwig- Kruse wird bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. 

Sie nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen. 

 

Top 6: Ernennung und Vereidigung der neu gewählten Verbandsvorsteherin/ des neu 

gewählten Verbandsvorstehers 

Sven Jensen ernennt Ruth Hartwig- Kruse zur Verbandsvorsteherin und händigt ihr die 

Ernennungsurkunde aus. Frau Hartwig- Kruse leistet den Beamteneid. 

 

Top 7: Wahl der/ des 1. Stv. Vorsitzenden und der/ des 2. stv. Vorsitzenden der 

Verbandsversammlung 

Verbandsvorsteherin Hartwig- Kruse bittet um Vorschläge. Aus der Verbandsversammlung 

wird Astrid Korth vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Frau Korth wird 

bei eigener Enthaltung einstimmig zur 1. Stv. Vorsitzenden gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
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Verbandsvorsteherin Hartwig- Kruse bittet um Vorschläge. Aus der Verbandsversammlung 

wird Jan- Patrick Schröer vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Herr 

Schröer wird in Abwesenheit einstimmig zum 2. Stv. Vorsitzenden gewählt.  

 

Top 8: Ernennung und Vereidigung der Stellvertreter durch die Vorsitzende/ den 

Vorsitzenden 

Verbandsvorsteherin Hartwig- Kruse ernennt Astrid Korth zur 1. Stellvertretenden 

Verbandsvorsteherin und händigt ihr die Ernennungsurkunde aus. Frau Korth leistet den 

Beamteneid ab. 

Da Jan- Patrick Schröer in Urlaub ist wird er bei der nächsten Verbandsversammlung 

ernannt. 

Verbandsvorsteherin Hartwig- Kruse verpflichtet die Verbandsvertreterinnen und 

Verbandsvertreter durch Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung Ihrer Obliegenheiten 

und führt sie in ihre Tätigkeit als Verbandsvertreterin bzw. Verbandsvertreter ein.  

 

Top 9: Feststellung der Niederschrift über die 10. Sitzung der Verbandsvorsteherin am 

08.12.2022 

Die Niederschrift über die 10. Sitzung der Verbandsversammlung vom 08.12.2022 wird mit 7 

Ja- Stimmen und 5 Enthaltungen festgesellt.  

 

Top 10: Verabschiedung von ausgeschiedenen Mitgliedern der Verbandsversammlung 

Verbandsvorsteherin Hartwig- Kruse verabschiedet die aus der Verbandsversammlung 

ausgeschiedenen Mitgliedern Patrick Popall, Mattes Maart und Dr. Peter Schröder und 

bedankt sich für deren Mitarbeit in der Verbandsversammlung. 

Dem anwesendem Patrick Popall überreicht sie als Dankeschön Blumen und Honig. 

 

Top 11: Anfragen aus der Verbandsversammlung 

Claudia Schluckebier fragt an, ob Toiletten auf der Hafenseite vorgesehen sind. Auf der 

Abstellfläche ist Platz für einen halben Container, wo es auch schon einen Wasser- und 

Stromanschluss gibt. Ursprünglich wollte der Imbiss- Besitzer einen Toiletten Container 

aufstellen und den auch sauber halten. 

Claudia Schluckebier regt an, dass es schön wäre, wenn Mitglieder und Stellvertreter die 

Einladungen, sowie die Niederschriften erhalten.  

Aus der Verbandsversammlung wird angefragt, wann die nächste Sitzung geplant ist – 

Anfang November. 

Jens- Uwe Knudsen spricht noch einmal die Verbreiterung der Schleuse an. Ein weiterer 

Vorschlag ist: Eine Betonplatte beim Schleusentor, so gäbe es keinen Eingriff in den 

laufenden Verkehr. Helmut Maart schlägt vor erst einmal, die Parkplätze gegenüber vom 

Imbiss auszulösen, damit es dort mehr Platz gibt. Das Votum der Verbandsversammlung ist, 

dieses auszuprobieren und dann bei der nächsten Versammlung wieder zu besprechen. 
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Mit einem Dank an die NPDG und an die Anwesenden schließt Verbandsvorsteherin 

Hartwig- Kruse die Sitzung 

 

 

Verbandsvorsteherin       Protokollführerin 

gez. Ruth Hartwig- Kruse      gez. Marike Krüger 

 

 

Veröffentlicht am 13.09.2023 

 

 

 

 

 


